

An den
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße
Herrn Joachim Kunkel
Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Rheinstraße 39
68649 Groß-Rohrheim
Tel. 06245-905076

Groß-Rohrheim, 21.11.2022

Eingang FB Kreisgremien:

21.11.2022

Antrag "Beteiligung des Kreises Bergstraße am Schlachthof in Brensbach"

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender Kunkel,

wir bitten Sie den nachfolgenden Antrag für die Tagesordnung der Sitzung des Kreistages Bergstraße am 12.12.2022 zu berücksichtigen.

Der Kreistag Bergstraße möge beschließen:

Der Kreisausschuss wird beauftragt die Möglichkeiten und Konditionen einer Beteiligung des Kreises Bergstraße am Schlachthof in Brensbach zu prüfen. Die Ergebnisse sind dem Kreistag Bergstraße zeitnah zur finalen Beschlussfassung über eine mögliche Beteiligung vorzulegen.

Begründung:

Nach der Schließung der Schlachthöfe in Bensheim und Mannheim kommt dem Schlachthof in Brensbach längst überregionale Bedeutung zu und auch im Kreis Bergstraße gibt es nicht wenige Betriebe die auf die dauerhafte Sicherstellung dieses Schlachthofes setzen. Insbesondere Landwirte, die regional produziertes Fleisch über die Selbstvermarktung in den Hofläden und Verkaufsautomaten regional verkaufen, brauchen unabdingbar auch eine regionale Schlachtstätte mit Zerlege Betrieb.

Für die aus Tierwohlaspekten seit Kurzem möglichen und inzwischen auch wahrgenommenen teilmobilen Schlachtungen benötigen auch diese Tierhalter und Selbstvermarkter einen Schlachthof in der Nähe. Bei der teilmobilen Schlachtung muss das Tier nach der Tötung im Herkunftsbetrieb (Hoftötung) oder durch Kugelschuss auf der Weide in einem engen Zeitfenster in einer Schlachtstätte geschlachtet werden.

Falls der dauerhafte Betrieb des Schlachthofes in Brensbach nicht gesichert werden kann, müssten die Landwirte und Selbstvermarkter zum Schlachthof in Crailsheim fahren, denn das wäre dann der nächstgelegene Schlachthof. Ob alle Landwirte und Selbstvermarkter diesen zusätzlichen Aufwand in Kauf nehmen darf bezweifelt werden. Und wer den Tieren viel zu lange und unnötige Transportwege und den damit verbundenen Stress ersparen will, der muss sich für den dauerhaften Erhalt regionaler Schlachthöfe aussprechen.

FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

Der Landkreis Darmstadt-Dieburg und der Odenwaldkreis arbeiten bereits seit einiger Zeit an einem Zukunftskonzept für Brensbach. Eine Beteiligung des Kreises Bergstraße an diesem Konzept und somit am Schlachthof in Brensbach würde eine nachhaltige Unterstützung der im Kreisgebiet aktiven Selbstvermarkter bedeuten.

Sobald die Rahmendaten zu einer möglichen Beteiligung vorliegen sollte der Kreistag eine abschließende Entscheidung treffen.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße



Walter Öhlenschläger
Fraktionsvorsitzender